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我我是是怎怎么么把把第第一一个个创创业业项项目目做做没没的的
韩适南

我把自己的第一个创业项
目做没了，一个餐饮项目。

现在，我即将开始二次创
业。方向不变，还是快餐；坐标
不变，还在济南；主体不变，还
叫小韩；风格不变，依然拽蛮。
不同的是，这次我们有了一个
新的名字，叫唐中宗。

那么，我是怎么把我的创
业项目做没的？二次创业又有
哪些故事？

辞职创业
卖掉奥迪筹钱开面馆

我是2015年3月开始创业
的，但脑子里想这事不止一年
了。

人的许多决定和经历都是
相当偶然的。我一个陕西人，在
天津读了4年大学，最后在山东
扎下根来。从毕业到创业这8年
多时间，在媒体做记者，最后却
创业了，而且跨界跨得相当大，
干起了餐饮。

我决定开家陕西面馆，
2015年3月，和老婆抱着孩子开
始满山东考察，回来后就是筹
时间筹钱。

先说筹钱，创业之前其实
是想过安逸的生活，我用全部
积蓄买了辆奥迪，一年后为了
创业又把车卖了，许多朋友说
我太能折腾了。

再说筹时间，工作了8年，
奋斗了8年，最后为了能全身
心投入一件事情，狠狠心转
身走人。

创业刚开始很累，但心里
很踏实。媳妇从怀孕到现在孩
子快3岁了，一直没上班，一个

人在家带孩子。我辞职后，家里
没有任何收入了，当时的念头
很强烈，一定要做成。

当你开始做的时候，你会
发现，作决定容易，但一点点做
起来真的很难，光找门头就花
了将近2个月时间。

做装修时，我和媳妇抱着
孩子跑建材市场，我家在邢村，
店在燕山立交附近，建材市场
在天桥，从店到市场，一个单趟
公交将近2个小时。当时孩子1
岁多，6月份济南又热，公交上
让座的也少，实在撑不住就去
租了一辆最便宜的车，把装修
这段时间撑了下来。

为了让店面更有文化味，
我和媳妇一次一次改设计方
案，每天睡的时候都凌晨两三
点了，但早上六七点就得起来，
为的是监督工程进展。

一年来，经营得有些口碑
了，让我这个创业者起码看到
了曙光。

不是挺好吗？但怎么就做
没了呢？

坚持下去
只为人生中最宝贵的
一张照片

用个比喻吧。
刘备想要干一番事业，

于是找了两个合伙人关羽和
张飞，刘备占70%的股份，关
羽20%的股份，张飞10%的股
份。刘关张真金白银砸了进
去，准备干一番事业，于是注
册 了 一 个 商 标 叫“ 复 兴 汉
室”。

按照商标法，自然人是
无法注册商标的。因为关羽
有公司，所以刘关张就把“复

兴汉室”这个商标注册在了
关羽公司名下。一年后，刘关
张准备扩张了。

这个时候，不参与公司日
常管理的关羽说了：荆州还是
你刘备当老大，但下一步打天
下，咱们重新注册公司，我来当
老大。

中间过程不多说了，总之
是谈崩了。

因为张飞是关羽带进来
的，按照关羽和张飞要求，最后
刘备溢价退还了关羽和张飞的
投资款，而“复兴汉室”这个商
标，从法律意义上一直是关羽
的，所以就是关羽的。

就这样，简单粗暴纯粹。
将近一个月时间，我辗转

反侧，夜夜不眠，一个没做过生
意的人，第一次创业，就碰到这
样的事，真的是有过百千次放
弃的念头。

在这里，我要感谢百度。
百度地图的街景车，给我留
下了迄今为止我人生中最宝
贵的一张照片——— 老婆在用
手指，一道一道地抹平外柱
的勾缝水泥；孩子短衣短裤，
在店门口跑着玩。

每次看到这张照片，我
都有点泪奔。我觉得，我必须
坚持下来，否则，怎么对得起
老婆孩子。

前几天在朋友圈看到一
篇文章，文章名字叫《一个
CEO要经历的，是那些让你
最想躲起来或干脆去死的时
刻》。作者本霍洛维茨总结自
己创业史的时候说，“在担任
CEO的8年多时间里，只有3
天是顺境，剩下8年几乎全是
举步维艰。”他还说，“我认为
一个CEO最难做到的，就是

对自己内心的控制。”
我这才哪儿到哪儿。

再次起步
百家讲坛主讲人为我
起名

在经历了糟心事后，好事
也来了。

我又吸纳了两个股东进
来，一个是现在的二股东，我
的南开校友；一个是跟我一
起创业，辞了泰安联通工作
的大舅哥。我觉得，不能因为
同样的事受伤，就不再信任
任何人，也不再信任合伙人
模式。我们不能和人性为敌，
也不能与趋势为敌。

除此之外，在经过几轮
面谈后，北京一家公司准备
投给我们百万元天使投资，
这算是我二次创业道路上一
个小小的激励。

重新想名字，想了一百多
个，也没起出来想要的名字。

我们的店主打的是盛唐
文化，定位时尚风格，面向的
是帅哥美女，所以要讲一点
逼格，名字更是如此。

不 知 道 该 怎 么 办 的 时
候，往往就有好点子冒出来，
这时我忽然想起一个人，整个
唐朝都归他“管”的人：著名唐
史专家、百家讲坛知名主讲人、
陕西师范大学于庚哲教授。我
向这位素未谋面的名人讨名，
最后就有了“唐中宗”。

于教授对我的帮助，代表
着他对千千万万创业者的帮
助，他还为“唐中宗”设计了广
告语：像唐中宗那样为面条鞠
躬尽瘁。于教授说：“你这个事
好玩。”

这是一名工作8年的媒体
人辞职创业的故事，这也是一
名创业者遭遇挫折、重整旗鼓
的故事。在这个创业大潮汹涌
蓬勃的时候，静下心来听听一
朵浪花的声音或许更能让我们
找到方向。

首次创业遇挫，去旧货市
场卖印有原logo的碗碟，5000块
买的，卖了200块钱。（作者供
图）

本报记者 刘帅

山东省经信委5日发布了
一季度山东省工业主要数据。
这些数据显示，一季度山东省
工业增速与全国一样均呈小幅
回升势头，其中制造业、电力燃
气及水的生产和供应业增长好
于去年同期，采掘业生产大幅
下降。

数据显示，一季度，山东省
规模以上工业增加值同比增长
6 . 7%，1-2月增长6 . 5%，去年同
期增长7 . 5%。全国工业增加值

增长5 . 8%，1-2月增长5 . 4%，去
年同期增长6 . 4%。

山东省经信委介绍，一季
度，全省制造业增加值同比增
长8 . 7%，比全省平均增速高2
个百分点，高于去年同期0 . 7个
百分点；电力燃气及水的生产
和供应业增加值增长6 . 3%，高
于去年同期0 . 8个百分点。

除此之外，主要行业运行
稳中向好，但表现分化明显。

“一季度，全省41个工业行业中
有3 2个同比增长，增长面为
78%，比1-2月扩大2 . 4个百分

点；传统优势行业、先进制造业
发展较好。石油加工、有色金属
深加工、纺织、橡胶和塑料、化
工、建材等优势行业表现突出，
增 加 值 分 别 增 长 3 3 . 5 % 、
15 . 1%、11 . 5%、10 . 9%、8 . 8%、
8%，去年同期分别增长14 . 1%、
12 . 6%、5 . 1%、6 . 6%、10 . 4%、
5 . 1%。”但能源及部分投资类
行业下行态势明显。

工业用电也在转好，一季度
全省工业用电量919.2亿千瓦时，
同比下降0.69%，降幅比1-2月(-
9.49%)收窄8.8个百分点，比去年

同期(0.27%)下降0.96个百分点。
主要原因是魏桥集团电解铝“限
产保价”导致其一季度用电量
较同期减少25亿千瓦时。若扣
除魏桥集团今年及去年同期用
电量，一季度全省工业用电量
累计增长2 . 67%，高于去年同期
2.4个百分点。

此外，货运指标也出现回
升，一季度全省货运量完成
5 . 52亿吨，同比增长3 . 65%，比
1-2月提高2 . 46个百分点，比去
年同期提高3 . 63个百分点。

据悉，工业效益方面，主营

业务收入，山东省一季度同比
增长速度高于广东、浙江和全
国，达到33065 . 2亿元，同比增
长3 . 6%。全省工业利润达到
1861 . 5亿元，同比增长2 . 4%。
制造业利润同比增长6 . 3%，较
好的行业有石油加工业，增长
144 . 5%，还有运输设备制造
业，增长了14 . 8%。

亏损方面，亏损企业户数
3868户，同比下降0 . 3%，比1-2
月减少221个，亏损面9 . 4%，同
比减少0 . 5个百分点，在东部地
区最低。

一一季季度度 制制造造业业领领跑跑经经济济回回暖暖
41个工业行业中有32个同比增长

互联网金融：

安安全全性性成成首首要要考考虑虑 国国资资平平台台更更受受关关注注
本报记者 刘相华

历经2009年的萌芽、2012年
的成型、2013年的井喷，到如今
的燎原之势，近年来，互联网金
融发展迅猛，各行各业都在进
场试水。与此同时，洪流之下泥
沙俱下，骗贷、非法集资、圈钱
跑路等事件层出不穷。安全性，
成为互联网金融投资考虑的重
点。而因为有国有资本信用背
书，国资系互联网金融平台得
到了更多投资者的关注。

“哎，知道的还是有些晚

了，你看看这个产品上线才8个
小时，就突破了1000万元，真是
没想到会这么火呢。”最近，参
与认购某理财产品的投资者刘
先生有些失望地说。

刘先生说，现在互联网金融
平台越来越多，按说选择余地大
了，但自从e租宝、中晋系等案件
发生后，明显感觉自己和身边的
朋友下手都谨慎了很多。“以前我
选择互联网金融产品，只是打听
下他们有没有规范运作。现在我
又加了一条，看他们的股东构成
是不是国有企业。如果不是，基本

上不会轻易下手。”
而刘先生参与抢购的上述

产品就是来自国有平台，这个
平台的控股股东是齐鲁股权交
易中心，背后的控制人是山东
省国资委。

在很多投资者眼里，国有
股东背景给互联网金融平台注
入了更多安全感、稳健感。4月22
日，山东金融资产交易中心（简称
山东金交所）上线了两款权益类
理财产品，不到半小时，合计2400
万元的产品被抢购一空。

成立于2014年的山东金交

所是山东金改的产物，公司目
前12个股东单位中，既有济南、
青岛政府授权的国有企业，也
有国有控股或参股的股份公
司，还有省市金融行业的社会
组织，也有在香港上市的我国
最大的民营金融控股集团———
瀚华金控。

从2009年到2016年的7年
里，开放包容的互联网为互联
网金融兴起发展提供了源头活
水，但同时也良莠不齐、鱼龙混
杂，骗钱跑路，非法集资等互联
网金融案件居高不下。

公安部统计的数据显示，
2015年非法集资发案数高位运
行，年立案数由过去的两三千
起大幅攀升至上万起。今年第
一季度，立案数达2300余起，其
中互联网金融成为高危领域。

互联网金融刚起步的时
候，投资者选择平台会考虑哪
个收益率高。但是随着互联网
金融的发展，大家多了一个担
心，投资的时候是不是安全的。
山东省软件评测中心副主任韩
晓龙说，现在安全性问题成为
一个投资者首要的考虑。
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